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令和５年 11 月吉日 

西東京市立東伏見小学校 

PTA 会長 佐藤 存美 

令和５年度 第２回 運営委員会報告書 

 

令和５年度 第２回運営委員会 

◼ 日時：令和５年１１月１３日（月）１０：００～１０：４５ 

◼ 場所：２階ランチルーム 

◼ 出席者：校長先生、副校長先生、PTA 役員、学年部員、校外部部長、卒対委員長、 

ベルマーク委員長、育成会会長 

◼ 第２回運営委員会が開かれ、上記の項目の通り議事が進行されました。 

 

１. PTA 会長より 

皆様、おはようございます。 

お忙しい中、第二回運営委員会にご参加いただきまして、本当にありがとうございます。また日

頃より PTA 活動にご理解、ご協力いただき、感謝いたします。 

 前回の運営委員会から今日まで、「わくわくこどもまつり」、「運動会」、「むくのきまつり」と３

つの大きなイベントがありました。それぞれ後ほど、詳しくご報告いたします。どのイベントでも、

多くの保護者の方々にお手伝いいただきました。ありがとうございました。 

 ２学期は、残すところ１ヵ月半となりました。PTA の活動は、子どもたちが楽しく安全に学校

生活を送るうえで、大切な役割を担っております。今後とも引き続き、皆様のご理解とご協力をお

願いします。 

１．PTA 会長より 

２．校長先生より 

３．副校長先生より 

４．PTA 副会長より 

５．各部委員会より 

・学年部より 

・校外部より 

・卒業対策委員会より 

・ベルマーク委員会より 

６．育成会より 

７．運協より 

８．「ひろば」原稿の提出方法について 

９. 書記より   

１０. 会計より  

１１. 役員選考について  

 

１２. 避難所運営協議会について  

１３. Ｐ保連 

１４. 運動会について 

１５. わくわくこどもまつりについて 

１６. 学校運営連絡協議会 

１７. あいさつ運動 

１８. むくのきまつり 

１９. 今後の予定 

２０. その他 
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２. 校長先生より 

先々週まで暑い日が続いていましたが、先週あたりから朝晩が随分と肌寒くなり、一気に晩秋に

なった気がします。 

 さて、10 月 21 日の運動会では、受付等ご協力をいただき、誠にありがとうございました。本

校は、コロナ禍前に近い形で実施していますが、市内の多くの学校では学年形式だったり、午前開

催だったりしています。今後、どのような形式が主流になるのか見定めていかなければなりません

が、大きな混乱もなく、子どもたちにとって思い出に残るよい学校行事とすることができました。 

 また、市内ではインフルエンザがはやっていますが、本校では６年生が一度学年閉鎖をしただけ

で、流行とまでには至っていません。このまま、健康第一で乗り切りたいと考えています。 

 今年も残り 1 か月半となりました。これからは、２学期のまとめを行う時期です。しっかりと

まとめをし、よい年末年始を迎えたいです。 

 

３. 副校長先生より 

 ＰＴＡ役員の皆様、各部代表の皆様、ご多用のところお集まりいただきありがとうございます。 

 ７月のわくわくこどもまつり、９月の水鉄砲大会、10 月の運動会と、様々な学校行事の運営に

つきまして、PTA 役員の皆様をはじめ多くの保護者の皆様にご協力をいただきました。ありがと

うございました。 

 また、育成会行事や地域行事など、連日大盛況で、東伏見小のたくさんの子どもたちが笑顔で参

加している姿を拝見することができました。PTA の皆様や保護者の皆様、地域の皆様に支えられ

て、子どもたちの心や体がのびやかに育まれていることをあらためて実感しております。 

 ２学期も終盤を迎えました。先週より急に冷え込んでまいりました。どうぞお体をご自愛いただ

き、よい年末年始をお迎えいただければと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。 
         

4. PTA 副会長 

【学年部より】 

☆訂正の提案☆ 

学年部の係決めの方法と体制の見直しに伴う PTA 会則の変更について 2 点、学年部に関する

PTA 会則の変更について検討しています。1 点目は係決めに関わる部分です。 

例年、5 年生(新 6 年生)の卒業対策委員、謝恩会係を除き、どの学年も新年度の保護者会にて

係決めを行なっていますが、 

➀ 年度をまたいで学年部の仕事をすることになる 

② 係についてのアンケート配布から保護者会までの日程が短い 

③ 新 1 年生の保護者にとってはよくわからない状況の中で係のアンケートに答えなければなら

ない 

という課題があります。 

そこで、今年度からはどの学年も年度末の 3 月の保護者会で新年度の係決めを行いたいと考え

ています。 

係決めを年度内に前倒しにして行う場合、新年度のクラス編成がわかっていない状態で決めるこ
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とになるため、係の人数を「クラス単位」から「学年単位」にする必要があり、PTA 会則に一部

記載がありますので以下のように変更を検討しています。 

 

第 5 章 運営委員会 - 第 26 条 

(変更前)学年部(各学級より 2 名) 

       ⇓ 

(変更後)学年部(各学年より 2 名×クラス数) 

 

第 7 章 各部の活動と選出方法 - 第 33 条 

(変更前)2(1)各学級より 2 名(うち 1 名は連絡担当とする)選出します。 

(2)学年部員 2 名は学級をまとめ、運営委員会に出席します。 

               ⇓ 

(変更後)2(1)各学年より 2 名×クラス数を選出します。 

(2)学年部員 2 名×クラス数は学級・学年をまとめ、運営委員会に出席します。 

 

2 つ目は副部長の設置です。 

現在、学年部には副部長がおらず、不測の事態が発生した際に対応が難しい体制となっています。

そこで副部長の設置を考えています。PTA 会則に一部記載がありますので以下のように変更を検

討しています。 

 

第 7 章 各部の活動と選出方法 - 第 33 条 

(変更前)3 全学年部の中から学年部部長を決めます。 

              ⇓ 

(変更後)3 全学年部の中から学年部部長および副部長を決めます。 

 

【校外部より】 

11 月 7 日に、副校長先生、地域の民生委員の方々、PTA 会長・副会長、校外部部長と一緒に、

地区班や地域の安全について、下記 3 つの議題を話し合いました。 

1、 地区班編成の変更について 

2、 校外部活動の PTA 内製化について 

3、 ピーポくんの家について 

子どもの登下校の安全を守るために、地区班編成の変更を柔軟に行うことが必要であり、そのた

めに従来の校外部の輪番制を廃止し、校外部活動を PTA 内部に組み込む方向で進めることとなり

ました。PTA 会則の変更手続きを進めるとともに、3 学期の集団登校では、希望のあった班は地

区班を分割して登校しても良いようにする試験的な取組みも実施予定となっています。学校・地域

の方々とも連携しながら、進めていきたいと思います。 
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５. 各部委員会より 

■ 学年部 

今年度、学年部では学年行事と活動費の使い方を見直しています。 

物価が高騰しており、今まで予算内で買えていたものが買えなくなっていたり、質を落とす必

要があったりなど対策が必要になったことと、時代の変化とともに働きながら子育てをされる方

も増えてきており、学年部の負担を軽減したいという声があったことがきっかけです。 

まず、学年行事の際に使用する活動費ですが児童 1 名につき 350 円となっていますが、先ほ

どお伝えした通り物価高の影響で有効的に活用できない学年がでてきましたので、来年度はその

予算を計上せず予期せぬ事態に備えた金額を学年部の予算として計上していただく方向で話を進

めています。 

次に学年行事です。各学年で学習に沿った行事を考え、保護者が先生方や子どもたちとコミュ

ニケーションを図ってきましたが、働いている方も増えてきたため打合せ時間や開催時間の確

保、保護者の参加が難しくなってきました。 

そこで今年度は全学年で行事を統一し、学年行事に関する負担を減らす取り組みを行いまし

た。課題は多々あるため、その課題を整理し来年度も全学年で統一した行事を行いたいと考えて

います。また、学校の備品を使用させていただき、費用をかけずに行うことができる行事を考え

ていきます。 

最後に係と係決めに関する部分です。先ほど副会長からお話があった通り、在校生は新年度に

決めていた係を年度内に決めたいと思います。また、現在、「１児童につき１役」という係のルー

ルがありますが、それを「１家庭１役」とすることを検討しています。併せて、学年部の作業量

の軽減とペーパーレスの観点より google フォームを活用し、係アンケートを実施することを検

討します。 

ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

【活動実績】 

 

全学年 

 

 水鉄砲大会を行いました。開催日時は以下の通りです。 

９月９日（土）８：４５～ 

１時間目   ８：４５～ ９：３０… １，６年生 

２時間目   ９：３５～１０：２０… ３，４年生 

３時間目 １０：４０～１１：２５… ２，５年生 

当日は小雨ということもあり、校庭の状況や子どもたちの体調も心配でしたが、子どもたちは

楽しそうでした。準備や片付けなど課題はたくさんありますので、課題を整理したうえで来年に

引継ぎたいと思います。 

 

 麦茶の配布 

学年費の還元のために、残っている学年費で麦茶を購入し、１０月２１日（土）運動会の日に

全校児童と先生方に麦茶を配布いたしました。 
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【今後の予定】 

 

 文房具の配布 

学年費の還元のために残っている学年費で全校児童に文房具の配布を予定しています。内容は

学校側と相談中です。１２月中旬頃配布を予定しています。 

 

 係決め 

1 月下旬から動いていきたいと思っています。係決めの方法は詰め切れていませんので、方向

性が決まりましたらメール等でお知らせいたします。学年部、ベルマーク委員会、卒業対策委員

会、謝恩会係が立候補で揃わなかった場合、先生方にくじを引いていただき選出していました

が、今回はコンピュータ抽選により選出する予定です。 

 

■ 校外部 

 

６月１2 日 「子ども１１０番ピーポ君の家マップ」配布  

６月 ８日 学校、田無警察署、市役所の方とともに 「通学路の危険個所見回り点検」に参加  

７月 ７日、１１日 第２回交通安全協力会議(救命講習)に参加 

８月２９日～３１日 二学期集団登校 

９月 １日 第３回交通安全協力会議へ出席 

９月１３日 各班長に校外部からのお知らせ(交通安全週間に伴う秋の旗振り活動について) と

校外部連絡事項((今後の活動や来年度の校外部担当者の立候補者の確認等)を配布 

９月２０日 ピーポくんの家 南部グループ会議へ参加  

９月２１日 登校班についての話し合い(鹿目副校長、PTA 副部長校外部担当、校外部部長) 

９月２５日～２９日 秋の交通安全に伴う通学路登校時の旗振りを実施 

１０月１１日 地域合同パトロールを実施 

１１月 ７日 今後の地区班についての会議 

１１月    「校外部活動のお知らせ」配布予定   

 

 ＜今後の予定＞ １月 ９ 日～１１ 日 三学期集団登校 予定 

２月１7 日(土) 校外部顔合わせ・引継ぎ、第２回校外部会開催 

３月３日(金) 第４回交通安全協力会議   

 

■ 卒業対策委員 

6 月 18 日 第 2 回卒対会議 

・卒業アルバムの表紙、文字決定 

・記念品の DVD が昨年より値上げされている為、DVD 業者へ再度見積り依頼 

・アルバム業者と契約 第 1 回目支払い(30 万) 

19 日 ・コサージュの価格変動確認 

29 日 ・卒業対策費(第 1 回)集金完了のお礼メールを送信 

・リズムフィルから再見積りが届く。 

DVD 単価 200 円下がりブルーレイ変更代は半額に。 

7 月 11 日 卒業アルバム個人撮影のお手伝い 
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26 日 コサージュ単価確認 

8 月 25 日 コサージュの発注 

26 日 DVD が値上げとなるが特典映像付で進める。 

リズムフィルとの打合せは年明け以降に実施 

10 月 7 日 卒業アルバムの表紙デザイン納品と確認 

20 日 生花店へのご挨拶 

 

【今後の予定】 

11 月    第 2 回卒対費の集金 

12 月    アルバム業者と打ち合わせ DVD 業者と打ち合わせ  

卒業花束の注文 コサージュの納品 

 

■ ベルマーク委員会 

ベルマーク委員からのお知らせです。 

 

6/22(木)第 1 回集計を行いました。 

集計結果は以下の通りです。 

ベルマーク 18,094 点 

インクカートリッジ 1,430 点 

テトラパック 376 点 

ご協力ありがとうございました。 

 

又、第 2 回集計を 10/26(木)に開催致しました。点数は現在集計中です。 

 

次回の第 3 回集計日は 1/26(月)9:35〜を予定しています。 

 

引き続き ベルマーク、テトラパック、インクカートリッジ集めのご協力をお願い致します。 

 

 

６. 育成会より 

・7 月 8 日(土)   じゃがいもほりを開催 

・7 月 22 日(土) わくわくこどもまつり(体育館にてポン菓子を担当) 

・7 月 29 日(土)・30 日(日) 東伏見盆踊り(やぐらの下にて子供達の昇降誘導) 

・8 月 21 日(月)～25 日(金) ラジオ体操を開催(最終日には校長先生をはじめみんなで草取り) 

・9 月 23 日(土) 大道芸体験教室を開催 

・10 月 29 日(日) むくのきまつり(保谷柳沢児童館にてポン菓子を担当) 

・11 月 3 日(祝) 歩け歩け会 

 

今後の予定 

・11 月 25 日(土) うどん作りを開催予定(感染拡大など状況をみて開催を判断する予定) 
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７. 運協より 

〇12 月 9 日（土）10 時〜11 時にクリーンデー（体育館の清掃）を行います。保護者の皆さん

にもお手伝いいただければと思います。参加できる方はＰＴＡまでご連絡ください。よろしく

お願い致します。 

 

 

〇放課後子ども教室は 10 月から 1 年生も利用できるようになりました。また、9 月から折り紙

教室、11 月からバスケットボール教室も開催し、放課後の子ども達の居場所としてコロナ禍

前の状況に戻ってきました。多くの子ども達のご参加をお待ちしております。 

参加の際は参加連絡票に保護者印を押し、忘れずに持たせてください。 

 

 

８. 「ひろば」原稿の提出方法について 

 原稿提出のご協力ありがとうございます。 

PTA 内でどのような形がスムーズか模索しており毎回変更等でご迷惑をおかけしております。

次回も今回と同様、役員会の前日（運営委員会７日前）を締め切りとさせていただきます。 

 提出先については令和５年度 PTA の G メールアドレスあてにお送りくださいますようお願い

いたします。学年部に関しては提出有無も含めて、学年部長が内容確認後、まとめて送信してく

ださい。運営委員会当日までに変更があった場合は運営委員会時に変更箇所を伝え、運営委員会

２日後までに再提出をお願いします。 

 

 

９. 書記より 

「今年度の活動報告」について 

各学年及び各部・委員会でＡ４用紙サイズにまとめて、次回３月１１日の第３回運営委員会まで

に提出してください。 

 ＜作成にあたってのお願い＞  

・メールでの提出の場合は、令和 5 年度 PTA のＧメールアドレスまでお願いいたします。 

・提出していただいた活動報告はそのまま「PTA 総会資料」となります。ホチキス留めの冊子

を予定しておりますので、Ａ４用紙で提出の場合、両端は２㎝程度余白を設けて作成してくだ

さい。 
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１０. 会計より 

１．PTA 会費について 

5 月より集めてまいりました会費は、全家庭分集金させていただきました。 

ご協力ありがとうございました。 

 

２．前期会計監査について 

10 月 10 日（火）に前期会計監査を行い、令和 5 年度前期決算報告は相違ないことを確認

していただきました。 

 

３．活動費精算について 

活動費の精算は運営委員会の時のみとなっていますが、今年度の運営委員会は 3 月の残り 1

回となりますので、予備日を設けることにいたしました。 

1 月 16 日（火）10 時～11 時 30 分、ランチルームにて役員会を行っている間、精算いた

します。精算がある各部委員の方は領収書と印鑑をお持ちください。なお、金額を５日前まで

に PTA 役員を通して会計までご連絡ください。 

 

４．各部の予算作成のお願い 

来年度の予算作成に当たって、予算の増額・減額など、ご要望がある部の方は 12 月中に

PTA 役員を通して会計までご連絡ください。予算については、今年度の実態と来年度の予定を

鑑み、慎重に検討をお願いいたします。 

 

 

１１. 役員選考について 

■役員選考について 

７月１８日（火） 「PTA が決まるまで」を小学校 HP へ掲載 

１０月１７日（火） 「PTA 役員選出についての公示」を配布 

１０月２４日（火） 「PTA 役員活動内容説明会開催のお知らせ」を配布 

１１月７日（火） PTA 役員活動内容説明会を開催 

＜今後の予定＞ 

１１月１０日（金）立候補受付締切  

１１月１４日（火）「役員選出に関するアンケート」を配布 

１１月２１日（火）「役員選出に関するアンケート」回収 

１２月１８，１９、２０日の保護者会の時間中に役員選出のためのくじ引きを行う 

１月２０日（土） 互選会開催 
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１２. 避難所運営協議会について 

６月３０日に「アクションカードを利用した避難所開設訓練に向けたワークショップ」が、保谷

第二小学校で行われました。実際に災害が発生した場合、どのように避難所を開設するのか、本部

や仮設トイレは、どこにどのように設置するのかなどの話し合いをしました。 

それを受けて、第一回目の避難所運営委員会が、９月１日に開催されました。校長先生、副校長

先生、育成会会長、PTA 役員をはじめ、地域の方々や市役所の方も参加し、今回は準備段階とし

て、いくつかのグループに分かれ、避難所広場利用計画、避難所利用計画、受付のレイアウト等に

ついて意見を出し合いました。 

今後、東伏見小学校、保谷第二小学校、柳沢中学校と合同で訓練も予定しています。 

 

１３. P 保連 

１１月１６日に西東京市内の小学校、中学校の PTA 会長と、市長、教育長との懇談会がありま

す。 

また、毎年、各学校から市へ要望を出しており、当校からの今年度の要望は、下記の３点になり

ます。（８月下旬にＰ保連へ提出済） 

① 正門（南門）の改善 

② 防犯のためのセキュリティ強化 

③ 流しの排水口の清掃、つまり改善 

 

１４. 運動会について 

１０月２１日に運動会が行われました。PTA は、受付と自転車整備、片づけをしました。保護

者の係は２０名の方にお手伝いいただき、３つの時間に分かれて、自転車整備と会場見回りをして

いただきました。 

受付は、あらかじめ保護者証（運動会用も含む）を持参してくださる方が多く、混乱なくスムー

ズに進みました。自転車置き場については、自転車で来校される方が多く、急遽、自転車置き場の

スペースを広げていただきました。そのため、自転車整備が大変でしたが、保護者係の方々にご協

力いただき、午前、午後ともに、こちらも混乱なく無事に終了できました。 

昨年は、本部に PTA 役員のための席を確保していただいていましたが、今年は、その席を敬老

席として使用していただき、PTA 席は設けませんでしたが、特に不便はありませんでした。 

 

 

 

１５. わくわくこどもまつりについて 

７月２２日の「わくわくこどもまつり」は、育成会、児童館、くじら山、おやくじら、おや²ク

ラブなどの地域の方たちの協力を得て、無事に開催することができました。当日までに、５回の実

行委員会会議を重ね、準備しました。 

当日、多くの参加者が来場しました。（子ども約４００人、大人約１３０人）大きな事故もなく

終えることができました。一部の先生方には、お店のお手伝い、見回りをしていただき、最後に合
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奏・合唱の素敵なサプライズもしていただきました。 

保護者の中から約４０名の方に、係やボランティアをしていだきました。暑い中、お手伝いいた

だきまして、本当にありがとうございました。 

９月上旬にわくわくこどもまつりのご報告のプリントを全児童あてに配布していますので、ご確

認ください。 

９月１３日に実行委員会で反省会をしました。 

 

 

１６. 学校運営連絡協議会 

第一回目 ４月２４日、第二回目 ７月４日、第三回目 ９月１日 

校長先生、副校長先生、地域の方々とともに、今後の学校運営について話し合いました。 

 

１７. あいさつ運動 

７月１０日（月）から７月１４日（金）まで、あいさつ運動に参加しました。 

朝の登校時間に、東門で、高学年児童、民生員の方、くじら山さん、先生方と８時くらいから２

０分程、あいさつ運動に参加しました。 

 

１８. むくのきまつり 

１０月２９日にむくのき公園にて、むくのきまつりが開催されました。 

むくのきまつり実行委員会に出席しました。（6/２４、９/２、９/１６、１０/１４） 

事前にチケット販売（１０/１０、１０/１１）をし、７９枚販売しました。当日は、PTA と８

名の保護者の係の方とともに、約３００本のドリンクを販売し、終了時間を待たずに完売すること

ができました。お手伝いいただいた方、ありがとうございました。 

 

１９. 今後の予定 

どんど焼きが２０２４年１月１３日（土）に保谷第二小学校で開催されます。第一回目の実行委

員会（１０月１５日）に出席しました。東伏見小は点火係として児童が出席する予定です。おやく

じらさんもお手伝いとして、声を掛けています。 

３学期は、１月に互選会、２月に展覧会が予定されています。 

 

２０. その他 

・学年部の棚に鍵をつけました。大切な書類も保管できるようになりました。 

 

次回の第３回運営委員会は令和６年３月１１日（月）AM１０：００～ランチルームで行います。 

次回の運営委員会が今年度最後となります。毎年、委員会終了後にお部屋のお掃除を行います。雑

巾を１枚お持ちください。汚れてもよい服でお越しください。ご協力お願いします。 


